

INHALT • CONTENTS

AUFSÄTZE • ORIGINAL PAPERS

▶ Editorial	525
<i>Editorial</i>	
Felix Ekardt	
▶ Das Energiepaket 2011 im Rahmen der Klimapolitik – eine klima-, naturschutz- und landnutzungsbezogene Erfolgsgeschichte?	526
<i>The 2011 energy policy package in the context of climate policy – win-win-win for climate, conservation and land use?</i>	
Christoph Herden, Sigrun Geiger und Eglė Milašauskaitė	
▶ Regionale Auswirkungen des Ausbaus der erneuerbaren Energien auf Natur und Landschaft	
Teilergebnisse eines F + E-Vorhabens	
<i>Regional impacts of renewable energy expansion on nature and landscape</i>	
<i>Outcomes of an R & D project</i>	531
Rainer Luick und Kathrin Ammermann	
▶ Nachhaltigkeitskriterien für die energetische Biomasseerzeugung: Wo stehen wir? – Wo müssen wir hin?	538
<i>Sustainability criteria for energy from biomass: Where do we stand? – Where must the journey go?</i>	
Jürgen Leicher	
▶ Biologische Vielfalt und Klimaschutz – das Beispiel der Gemeinde Ratekau	543
<i>Biodiversity conservation and climate change mitigation – the example of Ratekau, a rural community in Germany</i>	
René Mono (Pro) und Tom Kirschey (Kontra)	
▶ Freiflächenphotovoltaikanlagen in Schutzgebieten – Pro und Kontra	546
<i>Free-standing photovoltaic arrays in conservation areas – Pro and Contra</i>	
Beate Jessel und Maria Moorfeld	
▶ Zukünftiger Ausbau erneuerbarer Energien, der Netze und Speicher – Aufgaben und Handlungserfordernisse aus Naturschutzsicht	548
<i>Future expansion of renewable energy production, networks and storage systems – Tasks and requirements from a conservation perspective</i>	

RUBRIKEN • BACK MATTER

▶ Neues aus dem Bundesamt für Naturschutz • News from BfN	553
▶ Nachrichten und Kommentare • News and Comments	554
▶ Presseschau • Press Roundup	560
▶ Veranstaltungen • Events	562
▶ Publikationen • Publications	563
▶ Natur und Recht • Nature and the Law	564
▶ Österreich-Fenster • Window on Austria	565
▶ Nationale Biodiversitätsstrategie • National Biodiversity Strategy	566
▶ Rezensionen • Reviews	567
▶ Korrigenda • Corrigenda	568
▶ Vorschau Heft 1-2013 • Upcoming Articles in Issue 1-2013	569
▶ Impressum/Manuskripthinweise • Imprint/Instructions for Authors	569